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声 音□新华社记者 刘 晨 朱东阳

美国总统特朗普 8 日宣布，美国
将退出伊核协议，并重启因协议而豁
免的对伊制裁。分析人士认为，特朗普
不顾国际社会反对执意“退群”，意在
履行竞选承诺，美国的离开令协议前
景难测。

特朗普挑了协议哪些“刺儿”？

特朗普当天下午在白宫发表讲
话，称伊核协议是一项“糟糕的”协议。
他说，这一协议对伊朗发展核项目的
限制“很弱”，却令伊朗得以免于制裁。
他表示，协议未限制伊朗发展弹道导
弹项目，也未限制伊朗在中东地区“制
造不安的活动”，此外协议中有关伊方
在协议失效后可恢复铀浓缩活动的

“日落条款”也不可接受。
对于美方挑出的“这些刺儿”，伊

朗方面此前已进行过多番驳斥，认为
伊核协议是伊朗向世界的保证，即伊
朗无意发展核武器。但伊朗也不会就
国家防御问题与他国谈判，伊朗完全
有权发展防御性弹道导弹。同时，伊方
坚持伊核协议不可重新谈判的立场。

为说服美国不退出伊核协议，英
法德三国此前曾提出修改协议，并将
美方主要诉求涵盖其中，但并未得到
特朗普的积极回应。

美国“退群”算意外吗？

分析人士认为，特朗普此次宣布
退出伊核协议并不令人意外。曾参与
伊核协议谈判工作的美制裁领域专
家理查德·奈菲尤对新华社记者表
示，特朗普自总统竞选期间就指责伊
核协议，称这是奥巴马政府的重大

败笔。
今年 1 月，特朗普在延长美国对

伊核问题的制裁豁免期时，将 5 月 12
日定为修改伊核协议的最后期限，并
扬言如果届时没有令他满意的修改方
案，美国将退出伊核协议。

奈菲尤认为，特朗普一直想要“退
群”，以兑现竞选承诺，但他迟迟没有
行动，是因为 2017 年其幕僚团队中有
前国务卿蒂勒森、国防部长马蒂斯与
前国家安全事务助理麦克马斯特等
人，而这些“稳健派”不赞同他在没有

“备选计划”的情况下贸然退出。如今，
随着蒂勒森与麦克马斯特在今年早些
时候先后去职，新任国务卿蓬佩奥与
国安事务助理博尔顿又均属对伊强硬
派人物，特朗普此时宣布“退群”在意
料之中。

伊核协议何去何从？

特朗普政府宣布将退出伊核协议
并重启对伊制裁后，伊朗总统鲁哈尼8
日晚发表电视讲话说，虽然美国决定
退出伊核协议，伊朗仍将暂时留在协
议中并将与协议其他各方磋商。

联合国秘书长古特雷斯对美国宣
布将退出伊核协议表示“严重关切”，
敦促协议其他参与方“全面履行各自
承诺”，敦促联合国其他会员国支持该
协议。中国中东问题特使宫小生 8 日
访问伊朗时表示，中方认为伊核协议
应当继续坚持，应通过对话和谈判解
决各方分歧。

分析人士认为，美国宣布退出协
议并重启对伊制裁，无疑让协议前景
令人担忧，但究竟如何，仍需要看有关
各方下一步如何应对。

据新华社华盛顿5月8日电

美国“退群”伊核协议前景难测
未来仍需看有关各方下一步如何应对

据新华社北京 5 月 9 日电（记者
闫子敏）外交部发言人耿爽9日表示，
中方对美方退出伊核全面协议表示遗
憾，呼吁所有各方坚持政治外交解决
方向，妥善管控分歧，尽快回到继续执
行全面协议的正确轨道上来。

耿爽说，中方对美方所做决定表
示遗憾。伊朗核问题全面协议是由六
国、欧盟和伊朗共同谈判达成的多边
协议，并经过安理会第2231号决议
核可，所有各方都应当认真执行，维

护全面协议的完整性和严肃性。这有
利于维护国际核不扩散体系，促进中
东地区和平与稳定，对通过政治手段
解决热点问题也具有示范意义。

他说，当前形势下，中方呼吁所有
各方本着负责任态度，从长远和大局
出发，坚持政治外交解决方向，妥善管
控分歧，尽快回到继续执行全面协议
的正确轨道上来。中方将本着客观、公
正和负责任态度，同各方保持对话协
商，继续致力于维护和执行全面协议。

据新华社德黑兰 5 月 8 日电（记
者马骁、穆东）伊朗总统鲁哈尼8日
晚发表电视讲话说，虽然美国决定
退出伊核协议，但伊朗将暂时留在
伊核协议中并将与协议其他各方
磋商。

鲁哈尼同时表示，在未来的磋商
中，如果协议规定的伊朗的利益不能
得到维护，伊朗原子能组织将重启

“任何水平”的铀浓缩活动。
对于美国的制裁威胁，鲁哈尼表

示伊朗经济不会受到影响，伊国内市
场能保持稳定。

据新华社巴黎 5 月 8 日电（记者

韩冰）法国总统马克龙、英国首相特
雷莎·梅和德国总理默克尔8日发表
联合声明，对美国总统特朗普决定退
出伊核协议表示遗憾，表示法英德三
国将继续留在伊核协议内，并“决心
保证”该协议的落实。

三国领导人呼吁，所有相关各方
继续致力于完全落实这一协议，“秉
承负责任的精神开展行动”。

声明说，联合国原子能机构认
为，伊朗如今在继续遵守伊核协议要
求，世界的安全也由此得到加强。因
此，法英德三国将留在伊核协议内，
并决心保证这一协议的落实。

我外交部：对美退出协议表示遗憾

伊朗：等等看 法英德：不“退群”

李克强出席第七次中日韩领导人会议中日韩应抓住机遇扩大利益融合

新华社太原 5 月 9 日电 （记者白国
龙、余晓洁） 5 月 9 日 2 时 28 分，我国
在太原卫星发射中心用长征四号丙运
载火箭成功发射高分五号卫星。

高分专项工程总设计师、国防科
工局重大专项工程中心主任童旭东在
发射现场告诉记者，高分五号卫星是

世界首颗实现对大气和陆地综合观测
的全谱段高光谱卫星，也是我国高分
专项中一颗重要的科研卫星。它填补
了国产卫星无法有效探测区域大气污
染气体的空白，可满足环境综合监测
等方面的迫切需求，是我国实现高光
谱分辨率对地观测能力的重要标志。

“这颗设计寿命 8 年的卫星，装载
6 台全新研制的观测载荷，可通过对大
气污染气体、温室气体、气溶胶等物
理要素的监测，动态反映我国大气污
染状况。”高分专项应用系统副总师、
生态环境部卫星环境应用中心主任王
桥告诉记者，这颗卫星可探测内陆水

体、陆表生态环境、蚀变矿物、岩矿
类别，为我国环境监测、资源勘查、
防灾减灾等行业提供高质量的高光谱
数据。

童旭东说，与此前发射的采用普
通光学成像，只能看到物质形状、尺
寸等信息的高分卫星不同，高分五号
卫星是我国光谱分辨率最高的遥感卫
星，具备光谱成像技术，可探测物质
的具体成分。卫星可实现紫外至长波
红外谱段的全谱段观测，探测工作模
式多达 26 种，星上载荷光谱定标精度
达0.008波数，为国内卫星之最。

据悉，高分五号工程由国防科工

局组织实施。卫星和运载火箭由中国
航天科技集团有限公司上海航天技术
研究院研制生产；发射和测控任务由
中国卫星发射测控系统部负责；中国
资源卫星应用中心、中科院遥感与数
字地球研究所共同承担地面系统数据
接收及处理相关任务。生态环境部、
自然资源部、中国气象局等负责应用
系统建设和示范应用。此次发射任务
是长征系列运载火箭的第274次发射。

高分专项，是国家十六个重大科技
专项之一，于 2010 年批准启动实施。此
前已成功发射了高分一号、二号、三号、
四号卫星，今年还将发射高分六号卫星。

我国高分五号卫星成功发射
系世界首颗实现对大气和陆地综合观测的全谱段高光谱卫星

新华社北京 5 月 9 日电（记者
张玉清、张汨汨）中国空军新闻发言
人申进科 9 日发布消息，中国自主
研制的新一代隐身战斗机歼-20，
近日首次开展海上方向实战化军事
训练，进一步提升空军综合作战
能力。

按照“空天一体、攻防兼备”
战略目标，近年来空军高新武器装
备成体系发展，一系列新型战机投
入新时代练兵备战。申进科介绍，
歼-20 战机列装空军作战部队后，
飞行人才稳步成长，实战实训逐步
展开，与歼-16、歼-10C 等多型
战机联合开展实战背景下的空战训
练，在空军体系对抗演习中发挥重
要作用，为空军新质作战能力跃升
提供有力支撑。

申进科表示，歼-20 战机展翅
海空、实战实训，有助于空军更好地
肩负起维护国家主权、安全和领土
完整的神圣使命。

歼－20首秀海上方向实战化训练

中国空
军 歼 - 20
战机开展海
上方向实战
化训练（资
料照片)。

新华社发

● 关注美国退出伊核协议

据新华社东京 5 月 9 日电（记者郑开
君、谭晶晶）当地时间 5 月 9 日上午，国务
院总理李克强在东京迎宾馆同日本首相安
倍晋三、韩国总统文在寅共同出席第七次
中日韩领导人会议，就中日韩合作以及地
区和国际问题交换看法。

李克强表示，中日韩作为世界三大经
济体，互为重要经贸合作伙伴，对促进地区
经济发展、引领区域一体化进程、维护地区
和平稳定负有重要责任。面对当前复杂多
变的国际政治经济形势，中日韩加强合作
不仅是三国自身发展的需要，也是地区国
家和国际社会的共同期待。三方应抓住机
遇，扩大利益融合，努力推动地区持久和平
与共同繁荣。

李克强强调，中日韩三国要共同努力，
维护地区稳定和繁荣，为世界和平与发展作
出贡献。推动构建人类命运共同体，共建持
久和平、普遍安全、共同繁荣、开放包容、清
洁美丽的亚洲和世界；推动实现半岛无核
化，坚持对话解决大方向、无核化大目标、标
本兼治的大原则，为政治解决半岛问题、实
现本地区持久和平作出积极贡献；共商共建
共享“一带一路”，进一步加强政策沟通协
调，引导三国企业开展多种形式的合作。

据新华社东京 5 月 9 日电（记者郑开
君、严蕾）当地时间 5 月 9 日上午，国务院
总理李克强在东京迎宾馆与日本首相安倍
晋三、韩国总统文在寅在第七次中日韩领
导人会议结束后共同会见记者，介绍会议
成果。

李克强表示，我们共同回顾和展望了
中日韩合作，围绕近期朝鲜半岛出现的积极
变化深入交换了意见。三方一致同意本着
迄今达成的共识，抓住机遇，合力推进维护
半岛及本地区的和平与稳定。

李克强强调，我们希望打造经济上开放融通的中日韩合作。
三国都是全球化和自由贸易的受益者，应更加积极地促进贸易和
投资自由化便利化，加快中日韩自贸区、“区域全面经济伙伴关系
协定”（RCEP）谈判，引领东亚经济共同体建设，推动区域经济一
体化，为世界经济增长注入信心和动力。

据新华社东京5月9日电（记者张正富、侯丽军）当地时间5月
9 日中午，国务院总理李克强在东京经团联会馆与日本首相安倍
晋三、韩国总统文在寅共同出席第六届中日韩工商峰会并致辞。

李克强表示，中日韩既是隔海相望的邻国，也是具有重要影响
的世界主要经济体。三国经贸合作具有很强的韧性和活力，合作共
赢前景广阔。当前，中日韩经济都呈现较好发展势头，三国领导人
会议时隔两年半后恢复举行，来之不易，值得珍惜。我们要努力营
造和平稳定的发展环境，坚持走和平发展道路，尊重彼此核心利益
和重大关切，妥善处理敏感问题和分歧。

与安倍晋三、文在寅共同
会见记者，并出席第六届
中日韩工商峰会

据新华社广州 5 月 9 日电
（记者李雄鹰）林伟民，1887 年
出生于广东省香山县三灶岛西
洋田村（今广东省珠海市金湾
区三灶镇鱼月村）。早年到香
港谋生，在外国轮船上当海员。

1920 年起，林伟民和苏兆
征等在香港海员工人中进行革
命宣传，并发起组建了香港海
员工会，为筹备委员之一。

1921 年 3 月，“中华海员工
业联合总会”在香港成立，他当
选为干事会干事，负责交际方
面的工作。

1922 年 1 月，林伟民和苏
兆征等领导了香港海员大罢工；
同年7月，协助建立了上海海员
工会，被推选为工会主任；8月，
发动和领导了上海海员大罢工。

1924 年春，林伟民代表香
港海员工会赴苏联出席国际运
输工人代表大会，在苏期间加
入中国共产党。

1925 年 5 月在第二次全国
劳动大会上当选为中华全国总
工会第一届执行委员会委员
长，成为早期中国工人运动的
卓越领袖。

1925 年上海五卅惨案后，
林伟民在广州发动沙面洋务工
人和香港工人联合举行反帝政
治大罢工，声援和支持上海人
民的反帝爱国运动。

1925 年 6 月 19 日省港大

罢工爆发后，他代表中华全国
总工会参加了省港罢工委员会
的领导工作。

由于长期紧张繁忙的斗争
和艰苦贫困的生活，使林伟民
腿部的骨结核病在省港大罢工
期间恶性发作，1925 年 8 月不
得不住院治疗。林伟民身卧医
院，仍关心和支持着省港罢工
委员会的各项工作。

1927 年 5 月，林伟民病情
恶化，再次被送进医院进行第
三次手术，并为避国民党反动
派的搜捕，把名字改为林齐卿。
同年 9 月 1日病逝于广州医院，
时年 40 岁。广州盐船工人冒着
极大的危险，偷运出他的遗体
进行安葬。

早期中国工人运动的
卓越领袖——林伟民

林伟民（油画肖像）。新华社发

新 华 社 北 京 5 月 9 日 电
（记者于佳欣） 商务部新闻发
言人 9 日表示，中方已收到美
国财政部长姆努钦先生的来
信，正式邀请习近平主席特
使、中共中央政治局委员、国

务院副总理、中美全面经济对
话牵头人刘鹤访美，就双边经
贸问题继续磋商。中方已接受
邀请，同意在适当时候赴美磋
商，双方工作团队正在保持密
切沟通。

商务部新闻发言人就中方应邀派团

赴美进行经贸磋商作出回应

中方已接受邀请
适当时候赴美磋商

态 度

高分五号填补了国产卫
星无法有效探测区域大
气污染气体的空白

今年还将发射高分六号
卫星

●

●

（上接第一版） 建起了邯郸运河信息
“电子档案”，并且全面细致摸排141.8
公里的河道文化遗产，梳理出大运河
历史概况及沿线文物遗存、名村名

镇、非物质文化遗产、成语典故、诗
词歌赋等基本情况，整理编印了 《邯
郸大运河》 资料汇编。

据悉，接下来，我省将进一步加

强大运河 （河北段） 文化带文物考古
保护。目前，大运河 （河北段） 文化
带文物保护利用总体方案已完成初
稿，启动了邢台段、邯郸段以及大清
河文物资源调查，加强了文物安全管
理，建立健全了文物保护和河道管护
长效机制。

（上接第一版） 健康档案、电子病历查
询，扫码支付，热线咨询等功能。

据悉，廊坊市卫计委自 2013 年
起实施区域卫生信息化建设，建成
了医疗卫生云平台，依托云平台面

向管理端、业务端、个人端和家庭端
开发多项业务应用系统，并于 2015
年底开始实施居民健康卡项目建设，
设计开发集健康档案信息、诊疗记
录 存 储 、 挂 号 、 结 算 、 预 防 接 种、

妇幼保健和金融服务等多项功能为
一 体 的 卫 生 领 域 “ 一 卡 通 ”。 2017
年 11 月，廊坊市被确定为国家居民
健 康 卡 虚 拟 化 应 用 第 三 批 试 点 城
市，廊坊市卫计委在居民健康卡实
体 卡 制 作 技 术 和 推 广 经 验 基 础 上 ，
在省内率先完成电子健康卡的应用
环境建设。

（上接第一版） 共鉴定出 11026 个与
13 个性状显著关联的 SNP，并找到
了多个与纤维长度、强度等显著关
联的SNP 所在的新基因。

这一成果深化了对种质资源表
型变异的分子基础研究和优异遗传
变异位点发掘，可实现棉花品质、
产量等重要性状的有效选择与改良
提高。

从事科学研究 30 余年的马峙英
表示，这一研究将很快应用于棉花
育种，“常规棉花育种，现在需要
多 年 田 间 种 植 和 选 择 ， 将 来 根 据
SNP 标记，直接在实验室就能进行
精准选择，可显著提高育种效率和
准确性。”

我省大运河文化带建设稳步推进

我省电子健康卡在廊坊首发


